

La Almudaina

República
Estranjero (Quinta Postal)
M.

PALMA

Teatro Balear.—Hoy se inauguran las funciones. Se celebrará lunes día de cine alterando con las zarzuelas «El Tanel» y «Amor ciego» por una comedia dirigida por el veterano actor señor Forteza.

Por hurto.—Comunica la Benemérita del puesto de Montauri haber detenido a un individuo de antecedentes no recomendables, presunto autor de haber sustraído nueve aves de corral de la finca «San Mayoles» de aquel término municipal.

Por agresión.—Por la policía ha sido denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber maltratado de obra a una mujer produciéndole algunas contusiones.

El servicio telegráfico

Ayer mañana recibimos cuatro conferencias telegráficas de Madrid: tres del jueves y una de las 14 del viernes. Han venido por correo. ¡Valiente servicio telegráfico!

Hablamos sobre el desastroso servicio telegráfico con el Alcalde de Palma cuya autoridad nos manifestó que, percibido de la anomalía del servicio y de los graves perjuicios que ocasiona al público en general, había puesto un expreso telegrama al Director General de Comunicaciones encareciéndole la urgente necesidad de que se normalice el servicio, dotando la central de Valencia del personal necesario y sustituyendo los aparatos Morse con los cuales se verifica el servicio con aparatos Hughes nuevos, que permitan recibir el servicio directo con Madrid como se recibía antes de averiarse el cable.

Hablamos igualmente del asunto con el Gobernador civil señor Díez, quien nos manifestó que el primer molestado era él, pues recibe las noticias oficiales con el mismo retraso del público.

He expuesto ya en repetidas ocasiones al ministro dichos inconvenientes y hoy mismo haciéndome eco de las justas quejas del público en general se las trasmitiré al Gobierno encareciéndole vez los medios de dar pronta solución al asunto.

Del Diputado a Cortes por Mallorca don Eusebio Pascual hemos recibido la siguiente carta, atendiendo el ruego que le dirigimos para que interpusiera sus gestiones a fin de lograr una mayor normalidad en el servicio telegráfico:

Señor don Jerónimo Amengual, Director de LA ALMUDAINA.

Distinguido amigo: Continuando las gestiones que venis practicando en relación al servicio de comunicaciones telegráficas entre Baleares y el Continente, y secundando la campaña desarrollada en el período de su dirección, tan pronto he llegado a Madrid, me he personado en la Dirección General de Comunicaciones, encontrando a todo el personal, desde el Director a bajo, perfectamente impusido del asunto, y dispuesto a aportar cuantos medios se tengan disponibles al objeto de que cesen las deficiencias que padecemos en aquel servicio.

Por desgracia, estos medios y remedios son de momento tan limitados que oremos habrán de reducirse por ahora a una atenuación del mal, escalonándose en un período de no muy extensas lejanías, que no obstante nos ha de parecer largo, la solución completa y satisfactoria del problema.

Son obstáculos que a él se oponen, la carencia de personal, el mal estado de los aparatos, la falta de hilos en relación a las necesidades.

Al mal estado de los aparatos y a su ampliación ahí y en Valencia, se está poniendo mano en estos momentos, y no han de transcurrir muchos días sin que sienta sus efectos, traducidos en una mayor seguridad e intensidad de transmisión.

La falta de oficiales telegrafistas constituye el clamoroso general, la petición de pueblos y provincias y de sus representantes en Cortes, la pesadilla de la Dirección General, dado que es punto menos que imposible quitar ni uno solo de un sitio para llevarlo a otro.

La necesidad actual y el imperativo desarrollo de la telegrafía en España solo podrán satisfacerse, aparte aumento de líneas, con algunos millares de oficiales más, de los que formarán contingente de 600 de la próxima convocatoria.

La insuficiencia de líneas no es fácil resolverla de una plumada, ni con una R. O. más que aumente las páginas del Alcubilla; reclama cuantiosos gastos, que, muy legítimos, solo pueden tener su desarrollo en relación a la cantidad de los demás servicios y Ministerios, y a la riqueza y capacidad tributaria de la Nación. Así es que en el Presupuesto ordinario de 1920 a 1921, y por lo que se refiere a Mallorca, se compendia el arreglo del cable Palma-Barcelona, bastante deteriorado, y el director de Ibiza a la Península, que remilgos burocráticos no permitieron llevar a cabo cuando recientemente dispusimos del buque cableero.

Para el presupuesto extraordinario se reserva el tendido de otro cable directo Palma-Valencia, y consiguiendo el de un hilo Valencia-Madrid para servir aquel, ya que la capital levantina no tiene bastante con los dos de que dispone y con el de Teruel que con frecuencia se apropia.

Este es el plan de labores en proyecto, que si nos resuelve el porvenir no satisficé nuestro presente.

Excuso decirle que por mi parte he de hacer cuanto pueda para que dentro de aquel obliengan las necesidades de Mallorca la mejor y más pronta satisfacción.

Queda siempre a su disposición su afilmo, amigo,

Eusebio Pascual
15 octubre 1919

Política local

Anoche en el Círculo Liberal nos fue facilitada la siguiente información:

Una jurada comisión formada por personas procedentes del disuelto Comité y de la junta del casino liberal, visitó ayer mañana al Excmo. señor don Bernardo Amer, significándole su simpatía y al mismo tiempo haciéndole constar que, de cuantos actos ejecutó, como presidente del comité y jefe local del partido, los visitantes se hacían solidarios y tenían interés en hacerlo costar, mucho más en los acuerdos ejecutados por el señor Amer habían sido tomados por unanimidad y sin discrepancia por parte de

los miembros del comité residentes en Palma.

Los visitantes rogaron al señor Amer que continuara como siempre prestando una valiosa cooperación al partido liberal, a lo que el señor Amer contestó que él siempre estuvo a la disposición del partido para todo lo que fuera su engrandecimiento y unión y que, por ello, firmaba con gusto la carta publicada por la prensa y dirigida al Excmo. Sr. don Alejandro Rosselló, pero que tuviera en cuenta su delicada situación en este asunto, pues si bien no vacilaba en trabajar en la forma y desde el puesto que el partido creyera conveniente, debía abstenerse de todo acto que se prestase a torcidas interpretaciones.

Los visitantes salieron altamente satisfechos de la amabilidad y abnegación del Sr. Amer.

Hoy se cerrarán las listas de firmantes de la carta que los liberales dirigen al Sr. D. Alejandro Rosselló y por la noche una comisión le hará entrega de la misma.

En la ciudad capita cuenta la adhesión de todos los Diputados provinciales, mayoría de Concejales liberales de este Ayuntamiento y la conformidad de los representantes de veinte y dos pueblos y de las ciudades de Ica, Manacor, Soller, Llachmayor y Fajana.

Comunicaciones marítimas

Hablando con el Director de la «Isla»

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor rápido, el naviero director de la «Isla» señor Ferragut.

A su llegada le saludamos pidiéndole que nos informara sobre la suspensión de la salida del vapor «Mallorca» de Alicante.

El señor Ferragut nos manifestó que, gracias a los esfuerzos efectuados por la «Isla», y amparados por la guardia civil, fue posible el miércoles efectuar la descarga de los géneros que había tomado en este puerto y en el de Ibiza.

Una vez efectuada la carga quedó sobre el muelle a la intemperie por haberse negado los carreteros a retirarla, y por dicho motivo tuvo que suspender su salida de Alicante el vapor «Mallorca».

Al solicitarle noticias sobre la huelga náutica, nos manifestó el señor Ferragut que continúa sin solución, pues los navieros mantienen el mani-fiesto del día 4 del corriente mes.

—¿...?—
—No es cierto que el señor Domínguez haya dimitido de la Dirección de la Transmediterránea, pues la que ha dimitido es la Junta de la Asociación de Navieros.

Sobre los viajes de Alicante e Ibiza, nos manifestó el señor Ferragut que, según las circunstancias, éstos serán suscitados por dos viajes: que se suscitaban en la línea de Barcelona.

Anoche hablamos de nuevo con el Director de la «Isla», quien nos manifestó que, por noticias recibidas de Alicante, el vapor «Mallorca» llegará hoy y probablemente continuará, en la próxima semana, saliendo el martes para servir la misma línea de Ibiza y Alicante.

El «Mallorca» salió ayer a la hora de itinerario (una de la tarde) y condu-

TEATRO BALEAR

Hoy Domingo 19 de Octubre de 1919

Cine y Zarzuela : : 2 Obras de gran éxito 2

EL TUNEL Y AMOR CIEGO

La grandiosa serie que tanto éxito sigue obteniendo en el «Teatro Lírico»

EL CONDÉ DE MONTECRISTO

(1.ª EPOCA)

de a su bordo ochenta y dos toneladas de carga general y trescientas reses lanaras.

Hoy también llegará, de regreso de Valencia e Ibiza, el vapor *Rey Jaime II*.

Dicho buque regresa con la misma carga que tenía almacenada en sus bodegas desde hace cuatro semanas, la que será desembarcada mañana.

En lo sucesivo y mientras subsista la huelga de cargadores en el Grao, la línea de Valencia será sustituida por un viaje a Barcelona.

El vapor extraordinario saldrá de este puerto el jueves a las diez de la mañana, para Ibiza y Barcelona, regresando los domingos de Barcelona saldrá el sábado a la una de la tarde.



Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor rápido, don Eduardo Qués, don Bautista Cervera, don Ramón Jarrés, don Juan Muntaner don Juan de Selva, don Enrique Reus don Antonio Martínez y señora, don Luis Jupieta y señora don Antonio Monjo, don José Vicens, don Elias Arzola don Pedro Adrover, don Jaime Oliver, don Tomás Amat don Ramón Masferrer y señora, don Andrés Cardean y señora, don Luis y don Miguel Miró, don Alfonso Gandolfi, don Antonio Chmellis, don Francisco Pla, don Patrocinio Morales, don José Carceño, don Jorge Sales, don Enrique Flo y señora, don Pedro Tascón, don Gaspar Alomar y señora, don Augusto Morales, don Cristóbal Quart, don Enrique Fábregas, don José Fons y don Juan Morcy.

Conforme nos adelantó nuestro correspondiente en Barcelona, ayer llegó el Ilmo. Dr. don José Miralles, obispo de Lérida.

Permanecerá en Palma unos diez ó doce días.

Le acompañan en el viaje su hermana y su secretario.

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor rápido, el nuevo canónigo de la Catedral de Lérida M. I. señor don José Riera.

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor rápido, el nuevo jefe de la Benemérita destinado a esta Comandancia, teniente coronel don Alfredo Porcar.

Ayer mismo posesión del cargo de jefe de esta Comandancia y visitó ayer al medio día al Gobernador civil de la provincia.

El señor Porcar conoce ya la isla por haber estado destinado en la misma cuando ocupaba el empleo de teniente.

Le deseamos el mejor acierto en el desempeño del cargo.

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor rápido, el nuevo jefe de la Benemérita destinado a esta Comandancia, teniente coronel don Alfredo Porcar.

Ayer mismo posesión del cargo de jefe de esta Comandancia y visitó ayer al medio día al Gobernador civil de la provincia.

El señor Porcar conoce ya la isla por haber estado destinado en la misma cuando ocupaba el empleo de teniente.

Le deseamos el mejor acierto en el desempeño del cargo.

Notas municipales

Subasta

Ayer a las doce se celebró en el Salón de sesiones de la Casa Consistorial, la subasta para la venta de un lote de sillares procedentes del derribo de las murallas.

Fabricantes de calzados

Disponemos de cámaras frescas, artículo especial para la fabricación de pisos de goma en el calzado, á precios sumamente reducidos. Para pedidos EGIDO Y LOPEZ.—IRUN (Guipuzcoa).

EMULSION VITE

Cura la Escrofula, Raquitismo, Linfatisimo y todos los estados de agotamiento orgánico. AVISAMOS á los señores Médicos y Farmacéuticos, que encontrará «EMULSION VITE», en el Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. Agente exclusivo: JOSE CINTO GUALLAR. MADRID.

El Dr. Juan Aleina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona. Permanecerá en Palma los días 25 y 26 de Octubre. Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde. Rambla, 29, principal (En el Consultorio del Dr. Comas).

Se había fijado como tipo de subasta la cantidad de 1.855 pesetas.

Se presentaron dos pliegos que abiertos resultaron ser uno de don Antonio Barceló que ofreció por los sillares 2.177 pesetas y otro de don Valeriano Prades que ofreció 2.172 pesetas.

En su vista, f.é adjudicada la subasta al señor Barceló por resultar ser el más beneficioso postor.

Las subsistencias

Trigo intervenido

Al visitar ayer al Gobernador civil nos manifestó que, habiendo llegado á su noticia que en breve llegaría á la península otro vapor con trigo argentino intervenido por el Gobierno, había telegrafiado nuevamente al Ministro, interesándole el envío á esta isla de una parte del cargamento del espresado buque.

Espera el señor Díez que el Ministro atienda la petición.

El aceite intervenido

Ayer por la mañana se puso á la venta en los bajos de la Casa Consistorial el aceite intervenido recientemente importado de Valencia.

Se formó larga cola de compradores que expidieron en pocas horas unos doscientos litros al precio de 170 pesetas el litro.

Desde el lunes quedará establecido otro puesto en el caserío del Borne y otro en el Arrabal de Santa Catalina.

CULTOS

Para mañana

Misa de San Juan de los Rios

Continúa en Santa Catalina de Sena en hora de Nra. Sra. del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera

parte del Rosario, ejercicio del Triano con sermón por el Rdo. P. Gozalo Eche, O. P. y reserva de S. D. M.

Misa á las diez de mañana

A la Divina Pastora en las Capuchinas.

La gripe puede evitarse cuando el organismo está fuerte y bien nutrido, ventajosa que se obtiene usando la CARNI LIQUIDA Valdés García.

AVISO

Ha dejado de pertenecer como Agente de la Sociedad cooperativa de Ahorro y crédito «CAJA MUTUA POPULAR» Gabriel Díez Alanís.

Escuela Militar «Inca»

Queda abierto el curso, para los reclutas de cuota y los del cupo de instrucción que deseen reducir á 20 días su permanencia en filas.

Informes Capitán Don Guillermo Ho-mar, calle de Lloseta, Inca.

Tenedor de libros

Se necesita en la Fábrica de alcoholes y aguardientes de Feliciano Fuster Molinas, Santa Margarita. Dirigirse por escrito garantizando referencias.

Velero á la carga

El velero MALLORQUIN de nueva construcción, estará esta semana á la carga para dirigirse al puerto de Mallorca. Para informes Gabriel Mulet.

Isleña Marítima

Se interesa á los Señores embarcadores que tengan mercancía cargada en el vapor JAIME II para Valencia, pasen por estas Oficinas el lunes á las 10 de la mañana.

Oficinas

Se necesitan para la confección en los Almacenes Fuster (San Cherris), Plaza de Coll.

TELEGRAMAS

Consejo de Ministros

Madrid 17

A las nueve de la noche, terminó el Consejo de ministros que según dijimos se reunió en la Presidencia a las cuatro y media de la tarde.

El ministro de la Gobernación dió a los periodistas las siguientes referencias del Consejo.

«Ha sido un Consejo muy importante y beneficioso para el país y muy agradable porque el ministro de Fomento presentó su presupuesto extraordinario.»

El Consejo le felicitó por la obra de verdadera reconstitución nacional que en el proyecto se propone.

En este proyecto de presupuesto extraordinario, se consigna la cantidad de 3 mil millones, distribuida en diez anualidades, y tanto la forma de aplicar ese dinero, como los planos de obras públicas y amortización y ejecución de estas obras, en nuestro

sentir, es digno de todo género de elogios.

El ministro de Gracia y Justicia llevó al Consejo, y fueron resueltos, varios expedientes, entre ellos algunos de indulto y las plantillas de su Departamento.

A continuación el general Tovar habló de las operaciones realizadas en África, dando pormenores del desarrollo de las mismas.

El ministro de Marina sometió a la consideración del Consejo un expediente sobre reparación de tuberías del *Felayo*.

También dió cuenta el general Flores de las peticiones del Comité de Sevilla, relativos a la Exposición hispano americana, y para estudiarlas se nombró una ponencia formada por los ministros de Hacienda y Fomento.

El ministro de Abastecimientos expuso sus proyectos para abastecer de trigo a Madrid, Bilbao, Alicante y otras poblaciones en que escasea y en general a todas las provincias espa-

ñolas; quedó convenido adquirir trigo en la Argelia y hacer la experiencia de adquirirlo en Arabia, donde hay algunas existencias disponibles.

También se aprobó el informe del Estado Mayor Central del Ejército sobre la conveniencia de que se incluya en los próximos presupuestos una dozava parte de los créditos necesarios para material militar, que determinó la ley de 29 de Junio de 1918.

Además, se aprobaron varios expedientes de Hacienda, de escasa importancia.

El presupuesto de Fomento

Al conocer la importancia que tiene el proyecto de presupuesto de Fomento procuramos averiguar detalles relacionados con el mismo.

Podemos adelantar que se trata efectivamente de un plan vasto y completo.

Agricultura: Se consigna un presupuesto extraordinario de 7.041.200 pesetas para impulsar las enseñanzas

técnicas y el crédito agrícola, subvencionando a 500 obreros para que adquirieran el título de capataces de granjas experimentales y de agricultores viticultores e industrias derivadas de la leche, compra de semillas, tractores mecánicos, y cuanto se relacione con los progresos de la industria agrícola.

Minas: 58.490.000 pesetas para adquirir trenes de sondeo y explorar la riqueza de todas las regiones, establecer laboratorios subvencionados y proceder al alumbramiento de aguas.

Montes: 95.214.700 pesetas para la repoblación, ordenamiento y amojonamiento de viviros de todas las provincias y estadística de la riqueza forestal.

Carreteras y obras nuevas: Pesetas 347.050.000 para terminar las empujadas y aquellas a las que faltan trozos, y construir en cinco años 292 puentes sobre carreteras construidas inutilizadas por discontinuidad.

Reparaciones: 368.000 pesetas pa-

ra reparar 15.000 kilómetros radiales periféricos urgentes, subvencionando la construcción de puentes superiores sobre líneas férreas, y construcción directa de badeas sobre arroyos poco caudalosos.

269.000.000 de pesetas para construcción de ferrocarriles secundarios y estratégicos, líneas directas de acortamiento a las bases navales, subvención de doble vía, electrificación de rampas en líneas principales, internacionales y líneas de automóviles.

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 17

La Federación patronal

El señor Miró y Trepá, en nombre de la Federación Patronal de Cataluña ha estado en Palacio a ofrecer sus respetos al rey.

Con motivo de encontrarse en Madrid el presidente de la Federación patronal de Barcelona, se ha supuesto que el viaje tenía por objeto procurar una entrevista de los patronos con el rey para entregarle un documento señalando la incompatibilidad de la política del Gobierno en los conflictos socialistas con los intereses de la clase patronal.

Se ha añadido que la Federación creía contar con determinados elementos.

Sobre todo esto se ha hablado mucho, pero informes oficiales aseguran que la Federación patronal de Barcelona no ha solicitado ninguna audiencia regia.

El Gobierno, según dicen los amigos de éste, no ignora que su política desagrada a determinados elementos patronales; pero tampoco ignora que no debe gobernar al gusto de esos intransigentes partidarios de hacer la represión a todo trance.

La nota de los patronos

Refiriéndose el subsecretario de la Presidencia a la nota publicada en la Prensa por la Federación Patronal...

Barcelona informará seguramente al Monarca de la situación en dicha capital.

Madrid 17 a las 20 La visita a Verdun

Paris.—Durante la estancia del Rey de España en Verdun depositará un ramo de flores sobre la tumba de los soldados muertos por la patria.

La paz

Telegramas de Madrid Madrid 71

Planes de Denikin

Helsingfors.—Un periódico publica un comunicado oficial según el cual el ejército del Noroeste ha tomado Pskov...

La toma de Gatchina

Paris.—El presidente del Gobierno del Noroeste de Rusia telegrafía desde Reval que el 13 de Octubre el ejército del Noroeste obtuvo un enorme éxito...

Frume, Estado tapón

Paris.—El embajador de Italia ha comunicado a Lansing el arreglo relativo a Frume que Tatoni llevó a Paris.

Madrid 17 a las 20

Declaración de M. Tirand

Paris.—M. Tirand, al que se le acaba de designar Alto Comisario de la República, ha declarado que la actitud de las poblaciones rumanas sigue pacífica.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 17 a las 22 30

Mensaje de D'Annunzio a los servicios

Roma.—El Tiempo publica un despacho de Fume diciendo que D'Annunzio ha dirigido un mensaje a los servicios de aviación que no debe haber discordias entre ellos y los italianos...

Sobre el proceso Caillaux

Paris.—El Senado ha acordado proceder al interrogatorio de Caillaux y a la lectura del acta de acusación y señalar el día 6 de Noviembre para la continuación de la vista...

Derrota de los bolcheviques en Turquestan

Londres.—The Times dice que el ejército bolchevique de Turquestan fue cercado por el general Akerkof...

Otra derrota de los bolcheviques

Sokolmo.—El general Judnich, ha logrado un nuevo avance, apoderándose de Gatchina.

Política

Madrid 17

Regreso de Romanones

Ha regresado el conde de Romanones de su viaje al Extranjero, donde dice que ha aprendido muchas cosas y fue objeto de grandes atenciones por parte de ilustres personalidades...

El viaje de los Reyes

Desde hace dos días la reina doña Victoria se ve obligada a guardar cama por sufrir un fuerte enfriamiento. Se cree que estaría restablecida hoy y que podría marchar con el Rey al extranjero mañana...

El General Milans del Bosch se entrevistará con el rey

A propósito del viaje del general Milans del Bosch a San Sebastián, se dice que esperará en Zamárraga el tren que conduzca al Rey en su viaje al extranjero y le acompañará hasta Iruya.

La huelga del puerto de Valencia

Se han reunido en la Cámara de Comercio de Valencia, los comerciantes y obreros del puerto de Valencia para seguir discutiendo las bases presentadas por éstos, las cuales, en su mayoría, han sido aceptadas.

Nota de los obreros sastres

Los obreros sastres han publicado una nota fidedigna culpando a los patronos de las desavenencias ocurridas. Dicen que los obreros continuarán en sus puestos siempre firmes en la lucha.

La huelga de metalúrgicos en Berlín

Paris.—La huelga de metalúrgicos de Berlín se agrava temiendo ocurran serios conflictos.

La huelga de metalúrgicos en Madrid

En la Academia de Medicina de París se ha ensayado la curación de la lepra por medio de una planta brasileña tóxica que ha dado un magnífico resultado.

de Venizelos y de otros políticos extranjeros, con quienes ha trabado conocimiento y amistad durante su viaje; pero, particularmente habiendo de Loyd Georges y Clemenceau, mostró gran admiración.

Respecto al supuesto artículo de M. Buguelis sobre Marruecos, ha dicho el conde que se trata sólo de un párrafo de un rapport firmado por ese señor como presidente de una comisión del Senado; pero se ha omitido lo que dice de que la cuestión de Marruecos será pronto resuelta sin eludir las relaciones de amistad que se mantienen con España.

Respecto a la huelga ferroviaria de Londres, hizo observar el conde de Romanones que la diferencia esencial con sus precedentes es la de que los huelguistas no han sido militarizados como aquí, ni tampoco se venían fuerzas militares por ninguna parte, sin que eso quiera decir que el Gobierno no tuviera medidas todas las precauciones.

El elemento civil substituyó exclusivamente a los huelguistas, pero en cambio toda la opinión, el país entero, ha estado al lado del Gobierno, prestando su valiosa cooperación y concurso, hasta tal punto que al descender del tren en el ascén, damas distinguidísimas, una de ellas ostentando al cuello un collar que valdría un millón de pesetas, conducía un carro cargado de equipajes que nos recogía a los viajeros.

En las taquillas y demás servicios otras damas de porte distinguido eran las encargadas de substituir a los huelguistas, realizando su trabajo con la mayor naturalidad. Esto no obstante la huelga ha terminado como las de aquí, accediendo el Gobierno a muchas de las peticiones de los obreros.

Hablando de política interior, lamentó que se había de conjurar y de otras cosas por el estilo, y respecto a la actuación del Gobierno en el Parlamento ha dicho lo siguiente: Creo equivocado el pensar en la presentación y discusión de otros proyectos que no sean el de presupuestos.

No debe olvidarse que a estas Cortes las declaramos faciosas y que además el intento de reforma de la ley electoral y el voto a la mujer, que en todas partes ha sido motivo de mucha controversia, puede ser inoportuno.

Habla La Cierva

El señor La Cierva ha declarado lo siguiente: Durante el verano hasta mi retiro llegaron alusiones, alfilerazos y referencias ofiosas suponiéndome en constante intriga.

Guardo recortes de periódicos inspirados por personajes de la actual situación en que se habla de esto con una seguridad patética.

El empeño de suponerme mezclado en intrigas me causa risa. Ellos, empeñados en que hablo y po me fiado en no hablar hasta el momento oportuno.

El tema de la maniobra es ridículo; sería indigno de comentarios sino tuviera un punto de importancia trascendental.

Saponia yo que el señor Sánchez de Toca estaba curado ya de la furia contra determinados elementos cuyo prestigio estamos todos obligados a conservar y mantener.

Las consultas empezaron por el señor Mañá y seguían La Cierva, Cambo y los demás jefes.

El presupuesto de ingresos Respecto del presupuesto de ingresos, parece que el Gobierno acepta la propuesta del señor Bagallal de no hacer afirmación ninguna en materia tributaria, limitándose a presentar a la Cámara una ponencia que contenga los proyectos de ingresos, formulados por Alba, Ventosa, Cabañero, marqués de Coruña, La Cierva y González Besada.

La normalidad económica Hablando el ministro de Hacienda del presupuesto extraordinario de Fomento, dijo que era necesario ir cuanto antes a la normalidad, regularizando de una vez los gastos.

El sistema de anualidades fijas es un recurso que permite desmenuver los servicios con regularidad. Todos los presupuestos llevan su menso.

Espera el ministro tener en su poder el lunes los presupuestos parciales; pero no dará cuenta de ellos al Consejo hasta que tengan ultimada toda la obra económica.

Confía en que el primero de Noviembre podrá ya comenzar el estudio del presupuesto de ingreso, que estará en disposición de ser leído al parlamento el día 11.

Considera necesario presentar proyectos completos y no fórmulas económicas, que representan aumento de gastos.

Madrid 17 a las 24 Recibido el 18 a las 20,30

Visita de Sánchez Toca a Romanones

El conde de Romanones recibió esta tarde la visita del señor Sánchez Toca en su domicilio.

TEATRO VICTORIA Hoy 9 y 10 episodios MONEDA ROTA Capriacho de Virginia (5 partes) por Madge Kermedy DE 5 A 8 BAILE EN LA PISTA

CINE MODERNO EN PALMA A LAS TRES Y MEDIA EN SANTA CATALINA A LAS TRES Y MEDIA LA BALA DE BRONCE, LA PRINCESA ANDRAJO-SA por JANE CAPRIOCK y otras.

COBERTES (TEJAS) HOCALLA LAS MES ECONOMICAS Y DURADERAS de JOSEP ESTEVA y C. BARGELONA. Telefon 3344 A.

La honradez del pecado por MARIA JACOBINI. Además otras películas no aceptara la cooperación que había ofrecido.

Consejo en Palacio A las diez y media se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

Terminó a las doce y media, y el señor Bugas, al salir, manifestó a los periodistas que el Consejo se había limitado al desarrollo del presidente, refiriendo, como de costumbre, los hechos salientes de la semana.

El rey firmó varios decretos, entre ellos uno concediendo la gran cruz de Beneficencia al señor García Molinas; otro creando la Dirección de Sanidad y otro estableciendo el servicio postal aéreo.

Al mediar el Consejo, llegó el ministro de Instrucción pública, que acababa de llegar de Jén. Cuando se dio el Consejo por terminado, quedaron despachando con el rey los ministros de Estado, Instrucción pública y Guerra.

El marqués de Lema dijo que el rey había firmado el decreto aprobando las plantillas del cuerpo diplomático y con sujeción. Estas habían sufrido una modificación con arreglo a la transformación del mapa mundial, que ha impuesto la necesidad de variar la representación de España en el extranjero.

Así desaparecen las Embajadas de Viena y Portugal. Se crean ministros plenipotenciarios en Praga, Belgrado y Varsovia. En Grecia y Rumania, se aumenta a categoría de nuestra representación, y se establece un ministro residente en Finlandia.

También se establecen nuevos consulados, especialmente en Alemania. Las consultas de las minorías Parece que el Gobierno ha decidido convocar a una reunión a los jefes de las minorías parlamentarias antes de reunirse las Cortes, para someterles la obra económica del Gobierno y conocer su actitud.

Algunos ministros estimaban que la reunión sería inútil si alguno de estos jefes debía de concurrir. Creía que el mejor procedimiento era consultarlos separadamente, y así se ha acordado en definitiva.

Las consultas empezaron por el señor Mañá y seguían La Cierva, Cambo y los demás jefes. Respecto del presupuesto de ingresos, parece que el Gobierno acepta la propuesta del señor Bagallal de no hacer afirmación ninguna en materia tributaria...

Madrid 17 a las 24 Recibido el 18 a las 20,30

Romanones irá mañana a Palacio Aquel reunirá las minorías de ambas cámaras

Mañana irá a Palacio, a saludar a S. M. el Rey, el conde de Romanones. Este ha dicho que mucho antes de abrirse el Parlamento reunirá las minorías de ambas Cámaras que siguen su política.

Nota política del día La nota política del día han sido las entrevistas que ha tenido el Presidente del Consejo con los jefes de los grupos parlamentarios.

Celebró tres, una con el Conde de Romanones, como ya hemos dicho, otra con don Melquíades Álvarez y otra con el señor Lerroux.

Habíamos breves momentos con el señor Sánchez de Toca el cual nos dijo que las entrevistas habían tenido por objeto conocer el criterio de los jefes políticos acerca de los presupuestos.

Se asegura que el señor Sánchez de Toca ha escuchado estas consultas por escrito a otros jefes que se hallan fuera de Madrid.

España en Africa Madrid 17 a las 24 (Recibido el 18 a las 20,30) Elogiando las declaraciones de Lerroux sobre Marruecos

La Correspondencia Militar publica casi íntegramente las declaraciones del señor Lerroux sobre Marruecos, elogiando la clarividencia del jefe de los radicales españoles, diciendo que reafirmará las ideas de otros políticos que desearan el abandono de dicha zona.

Noticias sueltas Madrid 7 El General Silvestre Está resuelto que el general Farnandez Silvestre pase a ocupar la comandancia de Melilla, remolozándole en la de Ceuta el general Buguete.

Madrid 17 a las 24 (Recibido el 18 a las 7,30) Belmonte en aeroplano

Como a Don Alfonso se le cayera el basón al suelo el público disputó por cogerlo, agradeciendo el Rey con la sonrisa en los labios este acto. El público le ovacionó ruidosamente.

Asamblea de empleados municipales Enán reunidos en el local de «La Constructora» de Valencia, los empleados municipales de aquel Ayuntamiento para designar a los compañeros que han de asistir a la Asamblea que se ha de celebrar en Madrid.

Reina expiación para conocer los acuerdos que adopten. MINCHETA

Noticias del Extranjero Madrid 17 Curación de la lepra En la Academia de Medicina de París se ha ensayado la curación de la lepra por medio de una planta brasileña tóxica que ha dado un magnífico resultado.

Madrid 17 a las 20 La huelga de metalúrgicos en Berlín Paris.—La huelga de metalúrgicos de Berlín se agrava temiendo ocurran serios conflictos.

Declaración del Comisario de Abastos de Rusia Paris.—Telegrafían de Copenhague que el Comisario de Abastos de Rusia ha declarado que los mismos comisarios del pueblo han dejado de observar los reglamentos decretados, decidiéndose al robo, presintiendo la próxima caída del actual régimen.

Madrid 17 a las 22 30 La huelga de cargadores en Marsella Marsella.—Vuelven a estar en huelga los cargadores del puerto. Dicen que se les ofrecieron 18 francos diarios y solo han cobrado 16.

La Consagración de la Basílica de Montmartre al Sagrado Corazón Paris.—Se ha celebrado la ceremonia de la Consagración de la Basílica de Montmartre al Sagrado Corazón. El acto ha revestido solemnidad excepcional.

Asistieron un centenar entre cardenales, arzobispos y obispos, y muchos diputados y senadores. El público era inmenso. El cardenal Amette consagró el Altar mayor y 30 obispos consagraron los altares laterales.

El cardenal Avico, delegado por el Papa, pronunció una sentidísima plática. CORRESPONSAL

Báscula Compro una báscula de pesar carros, en buen estado. Diríjase al «Automovil Club». Barce. CORREOS 1.700 plazas Inmediata convocatoria.—Preparación en la ACADEMIA CORMENZANA